

DECLARACIÓN DE LA REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
52º PERIODO DE SESIONES DE LA JUNTA DE DESARROLLO
INDUSTRIAL DE LA ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS
PARA EL DESARROLLO INDUSTRIAL (ONUDI)

25 AL 27 DE NOVIEMBRE DE 2024

Señora Presidenta, Embajadora Gabriela Sellner,

En nombre de la República Bolivariana de Venezuela, extendemos a su distinguida persona un saludo respetuoso por su elección como Presidenta del 52º periodo de sesiones de la Junta de Desarrollo Industrial. Estamos seguros que esta sesión será exitosa y cumplirá con los objetivos previstos en el programa de trabajo.

Reconocemos con profundo aprecio el esfuerzo y dedicación del Presidente saliente, Embajador Magdi Ahmed Mofadal Elnour, de la República de Sudán, un distinguido miembro del G-77 más China y un hermano del Sur Global.

Reiteramos nuestra plena adhesión a las declaraciones del G-77 más China y del GRULAC, reafirmando nuestro compromiso con la cooperación para alcanzar el desarrollo industrial inclusivo y sostenible.

Señora Presidenta,

La diplomacia bolivariana de paz, doctrina que guía la política exterior de Venezuela, prioriza la justicia, la solidaridad y la cooperación internacional complementaria. Estos valores definen nuestra participación en foros multilaterales y nuestra contribución a los esfuerzos globales para la paz y la prosperidad.

Nuestro modelo de desarrollo industrial, centrado en el ser humano, busca equilibrar la prosperidad económica con la justicia social y la sostenibilidad ambiental, trabajando por un progreso que dignifique a nuestros pueblos y preserve nuestro planeta.

Señora Presidenta,

Venezuela, como nación afectada por criminales e ilegales medidas coercitivas unilaterales, condena con firmeza estas prácticas injustas. Exigimos la remoción inmediata de las mismas, ya que son violatorias del

Derecho Internacional, del Derecho Humanitario y de los propósitos y principios de la Carta de las Naciones Unidas.

A pesar de los desafíos que hemos tenido que enfrentar debido a las criminales e ilegales medidas coercitivas unilaterales, las cuales asfixian nuestras capacidades de desarrollo económico y productivo, Venezuela ha avanzado firmemente en una agenda de recuperación de su capacidad industrial.

Actualmente, la industria manufacturera venezolana tiene una capacidad utilizada promedio de 43,8% y experimenta una expansión del 15,9%, mientras que la producción privada creció un 7,6 % en lo que va del año 2024. Sectores como el farmacéutico, autopartes, madera, papel, plásticos y caucho, lideran el resurgimiento de la capacidad industrial nacional.

En Venezuela, la gran, mediana y pequeña industria, están ejecutando un modelo más responsable de aprovechamiento de sus recursos, mediante prácticas de economía circular, aplicando políticas de reciclaje y reutilización de residuos, recuperación de productos terminados, y comercialización de residuos, derivando en la reducción del uso de recursos innecesarios.

Señora Presidenta,

Venezuela, en colaboración con la ONUDI, en el marco del “*Programa País 2018-2024*”, continúa avanzando en la modernización industrial, en la transferencia de conocimientos y tecnologías, así como en la recuperación de la producción alimentaria para satisfacer la demanda interna, diversificar la economía y fomentar las exportaciones en diferentes rubros del sector agroalimentario. Este Programa, apoyado por países amigos como la Federación de Rusia, constituye un ejemplo de cooperación solidaria para construir una economía más resiliente y garantizar nuestra soberanía y seguridad alimentaria.

Venezuela ha ejecutado el actual Programa País en un 92%, el cual se espera esté completado en marzo de 2025, para iniciar nuevos proyectos de forma mancomunada con la ONUDI, que implique el diseño de un nuevo Programa ajustado a las necesidades actuales de la economía nacional, dirigido a promover el desarrollo industrial en otros sectores distintos al agroindustrial.

Señora Presidenta,

Valoramos el trabajo de la ONUDI en iniciativas como la economía circular, las energías renovables y la descarbonización industrial.

Invitamos al Organismo a fortalecer nuevos programas en América Latina y el Caribe, una región rica en recursos naturales y humanos, con un enorme potencial para fortalecer su integración industrial. Proponemos que ONUDI explore mayores oportunidades de colaboración en nuestra región, sin sacrificar el apoyo a otras regiones, pero priorizando el aprovechamiento estratégico de las capacidades latinoamericanas y caribeñas.

Señora Presidenta,

Expresamos nuestra profunda preocupación por la destrucción sistemática del Estado de Palestina, llevada a cabo por las manos criminales del régimen genocida de Israel, y apoyada por aquellos que perpetúan crímenes de guerra contra una nación que clama por su derecho a existir. Este genocidio, acompañado por el hambre inducida, la prohibición de ingreso de alimentos y el asesinato de miles de seres humanos, incluyendo niños, representa un intento deliberado de exterminar a un pueblo. Además, la completa destrucción de su industria busca borrar su capacidad de resistencia económica.

Palestina, sin embargo, es una nación cuya lucha es histórica. Su resistencia ante la opresión es un testimonio de dignidad y fortaleza. Venezuela, fiel a su compromiso con la causa palestina, insta a la ONUDI a desplegar una misión urgente para apoyar la reconstrucción de su infraestructura crítica y reforzar su capacidad productiva.

Señora Presidenta,

La cooperación internacional debe basarse en la igualdad y la solidaridad, lejos de cualquier discriminación o restricción política. La construcción de un futuro equitativo requiere dejar atrás las prácticas coloniales del pasado y promover una colaboración genuina entre las naciones, para hacer frente a los retos cada vez mayores que plantean la erradicación de la pobreza y el hambre, así como la paz y la seguridad mundiales, el cambio climático, la contaminación y la degradación del medio ambiente.

Muchas gracias.